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新型コロナウイルスによる部活動紹介の変化

新潟大学歯学部サッカー部　歯学科 ４ 年主務　成　瀬　道　春

⃝部⃝活⃝動⃝紹⃝介⃝

現在、歯学部サッカー部では、プレイヤー13名、
マネージャー 6 名の計19名ですが、新型コロナウ
イルス（COVID-19）の影響により、活動は自粛
しております（ 8 月23日現在）。プレイヤー13名
とサッカーをする上でとてもギリギリな状況で新
入部員がとても大事になってきます。去年までの
勧誘では、新 1 年生を集めた場が用意され、そこ
でユニフォームや練習着を着て、大きなスクリー
ンを使って動画で部活動紹介を行い、その後に実
際に一人ひとりにチラシを配りながら、部活動の
良いところを紹介したり、質問を聞いたりして話
していました。また、サッカー部に少しでも興味
がある方には、練習を体験してもらって、その後
の部飯も誘うことを繰り返して、勧誘を進めてき
ました。しかし、現在では、活動を自粛している
ことで練習を体験してもらえないことや紹介の場
がなくなってしまい、部活動紹介の動画を見ても
らうことや実際に会って誘うことや質問を聞くこ
とができなくなり、勧誘することが大変難しく
なっています。

そのため、私たちは実際に会うことはせずに、
様々な方法で勧誘を行っています。まず初めに、
SNSによる部活動紹介をしてきました。SNSで
は、部活動を行っている曜日や時間帯、大会での
成績や楽しいイベントなどの写真投稿に加えて、
一人ずつ部員の紹介を行うことで、部活動の基本
的な情報から楽しいイベント、チームの現状を
知 っ て も ら っ て い ま す。 二 つ 目 と し て、
Youtubeによる部活動紹介の動画を投稿させて
いただきました。歯学部学務係の方々に新 1 年生

に向けた限定公開で各部活動の紹介ムービーを作
る企画をしてもらったので、サッカー部も紹介動
画を作り、投稿させて頂きました。動画には、部
員数や日時などの基本的事項からオールデンタル
や北医体、浜コンなどのイベント紹介を画像と音
楽を添えた形で作りました。三つ目として、コス
モツーリストさんが企画した部活動のチラシ配り
をお願いしました。新 1 年生は、 2 年生以上の学
年とキャンパスが異なるため、直接自分たちでは
配ることができません。そのため、学校近くのコ
スモツーリストさんにお願いして、自分たちで
作ったチラシを配って頂きました。そして、最後
に興味があると連絡してもらった新入生とZoom
を使い、オンライン新歓を行いました。そこで
は、部活についての詳しい情報や雰囲気を教える
こと、部活の質問だけでなく、大学生活の様々な
質問にも答えるなどして、 1 年生とお話をさせて
いただきました。

このように様々なアプローチによって、新 1 年
生を勧誘してきました。しかし、まだこれらの情
報が届いていない生徒やサッカー部に興味がある
方もいると思うので、SNSなどを利用して、こ
れからも情報を流していければと思っています。
また、私たちの部活動では、大学の危機管理セン
ターに新型コロナウイルス対策案を提出し、許可
を頂いたので 9 月から練習が再開されます。接触
プレーなどが禁止され、パス練習が主になってい
ますが、その練習に参加してもらって、体験を通
して入部してもらえたらと思っています。
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は〜もに〜プロジェクト

歯学科 5 年　坂　田　政　貴

はじめまして、「は〜もに〜プロジェクト」の
坂田政貴です。
「は〜もに〜なんて部活、初めて聞いたよ。」と

いう方も多くおられると思いますので、ご紹介さ
せてください。

☆は〜もに〜プロジェクトとは
は〜もに〜プロジェクトとは歯科保健活動を効

果的、効率的に推進・展開していくための事業で
す。

地域歯科保健事業であり、「新潟県歯科医師会」
「新潟市歯科医師会」「新潟大学歯学部」「NPO法
人まちづくり学校」などが協働し、歯科医師と地
域をつなぐ事業を展開しています。

地域の方々との活動を通し、以下に挙げます歯
科保健に対する意識向上を目指しています。

◆『成人歯科保健に対する認識を広める』
◆『歯科受診の向上』

☆主な活動内容
は〜もに〜では、歯科保健の普及のために市民

と歯科関係者での意見交換会、新潟食の陣での街
頭アンケート、専門学校との連携、遊びを通して
歯や口の健康について学んでもらうことを狙いと
したカルタの製作などを行っています。そして僕
たち学生は学校との連携プロジェクトを行ってい
ます。昨年度では新潟市内の小学校の文化祭に参
加させていただき、子供たちやその保護者の方々
を対象に、歯科の体験コーナーや歯科相談を実施
しました。

歯 科 の ブ ー ス で は 予 防 歯 科 の 先 生 方 や、
InDeVOさんと協力し、歯磨きの強さや、咀嚼力、
舌の機能のチェックなどを行いました。また子供
たちに本物の白衣を着てもらうなどの体験コー
ナーなどもあり大盛況でした。

また近年は部員が少なく、あまり出来ていませ
んが、学校連携プロジェクトだけではなく、幅広
い年齢層の方に歯科に対する興味や関心をもって
いただくために演劇や、自作でのCDを出すなど
多方面から活動を行っております。

これらの活動を通し、健康に対する取り組みが
認められ「新潟県 元気にいがた健康アワード」に
おいて準グランプリを受賞した経歴もあります。

☆さいごに
学生は〜もに〜では、現在一緒に活動してくだ

さる方を募集しております。活動内容として、子
供たちやその保護者の方と接することが多く、人
とコミュニケーションを取る事が好きな方大歓迎
です。

予防歯科の先生方の協力があるため、初めてで
あっても問題ありません。学部内の限られた空間
だけではなく、地域の方と一緒に協力し合いなが
ら活動することは、とても楽しく貴重な経験にな
ること間違いなしです。

少しでも興味が湧いた方は僕や予防歯科学分野
の葭原先生に連絡していただければと思います。

今回は「は〜もに〜ぷろじぇくと」を紹介させ
ていただく機会をいただきまして感謝いたしま
す。一人でも多くの方の目に留まり「は〜もに〜
の」輪が広がっていけば幸いです。




